



Pronunciamiento ante el atentado contra ODECOFROC

El Gobierno Territorial Autónomo Awajún (GTAA) pone de conocimiento público que el 17 de julio un grupo de 100 personas aproximadamente, ingresaron en la asamblea de Odecofroc para imponer su agenda pro-minera. Ante la posición de rechazo de la actividad minera por parte de las autoridades comunales y estatales que concurrieron al llamado de la organización, los promineros manifestaron que no están dispuestos de abandonar sus actividades de extracción. Cuando la asamblea les recordó que estábamos en Estado de Emergencia, los activistas pro-mineros respondieron con desafío que sólo cuando se les destruya sus maquinarias pararán su actividad.

Esta situación es muy grave si tenemos en cuenta que la posición desafiante del grupo está empoderada por la misma pasividad mostrada por el Estado en no hacer nada concreto hasta ahora para detener el crimen ambiental. La crisis va en aumento, según nos informan ya hay más de 45 máquinas operando sobre el río Cenepa ocasionando graves impactos sobre la fauna hídrica.

Hacemos un llamado a la comunidad internacional nos brinde auxilio exhortándole al gobierno de Pedro Castillo tomar medidas inmediatas para detener el flagelo ambiental infligido por personas foráneas que manipulan a los comuneros aprovechando sus necesidades. Si la situación no para a tiempo es posible predecir que la cúspide de la crisis puede llevar a enfrentamientos entre comunidades hermanas con consecuencias lamentables.

Hermanos de la nación originaria awajún, quien se sienta identificado con sus ancestros y los valores legados para defender lo más preciado de nuestro recurso como es el agua y la biodiversidad, póngase en la fila de la lealtad con nuestra nación originaria awajún y su historia que somos la gran mayoría y desde el lado de la identidad consecuente construyamos nuestra nueva era awajún.

Sabemos que la economía ilegal hace de la Amazonía como un bolsón de enriquecimiento oculto que se burla del control estatal orquestada por la corrupción en anuencia con algunos malos funcionarios, esta práctica ya está dejando sus víctimas con el asesinato de los líderes que luchan contra este flagelo. En el caso concreto awajún, en nuestro territorio introdujeron esta práctica criminal para intimidar a los líderes y lideresas mediante amenazas de muerte, pero esta facción no va a determinar el destino de millares de awajún y del futuro de nuestra generación venidera.

Estado, ¿dónde estás? Gobierno, ¿por qué nos has desamparado? ¡Necesitamos respuesta urgente!

Chiriaco, Amazonas, 18 de julio de 2022

Gobierno Territorial Autónomo Awajún:
GTAA

Gil Inoach Shawit
PAMUK